

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 1'50 pesetas
Un mes . . . 50 id.	EXTRANJERO
	Trimestre, 2'00 pesetas
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Quiénes somos y a qué venimos

Nuevo..... periódico

Con el título «Industria» apareció a la luz pública el pasado domingo un nuevo periódico, órgano del Centro Industria Alpargatera.

En su artículo de fondo, con su título «Quiénes somos y a qué venimos», terminaba el mismo saludando a la prensa local, esperando de la misma coincidir en todos aquellos asuntos de beneficio para todos.

Nosotros por nuestra cuenta, si el saludo se extiende hasta TRABAJO, lo agradecemos en lo que vale, haciendo después de ello algunas consideraciones que nos merece el novicio órgano patronal.

El nuevo periódico nos dice, que sus componentes no son políticos, más la redacción del mismo, está compuesta de hombres de todas las ideas, añadiendo que viene a defender la administración del pueblo, el interés general de Elche, combatiendo las inmoralidades e injusticias.

No queremos hacer ningún comentario sobre su afirmación en lo que se refiere a los hombres que de todas las ideas componen la redacción, cosa contestada antes de salir TRABAJO por medio de «El Luchador», de Alicante, sino solamente a lo que nos parece un contraste lo dicho por el nuevo periódico con la realidad de las cosas.

Con toda franqueza y sinceridad, tenemos que decir que no creemos que el nuevo colega venga a combatir las injusticias, sino a defender la justicia suya, no la de todos, a defender lo injusto aunque por ello tuviera que ponerse en peligro con la mencionada justicia. Menos podemos creer que venga a defender la moralidad y combatir lo inmoral; que venga, pues, a luchar en pro del interés general de Elche.

Y esto no puede ser creído por nadie, por cuanto tiempo ha tenido y tiene el Centro Industria, para haberse preocupado del interés general del pueblo, cosa que no hizo ni hará porque podría molestar y violentar ciertas relaciones políticas e industriales, que suele tener la Patronal con las fracciones políticas de la localidad, con arreglo a las circunstancias de poderío de estas.

Tiempo tendremos para demostrarle al colega patronal «Industria», que no viene a hacer lo que dice en su primer número; pero por hoy empezaremos por muy poco, por citar un caso de sumo interés para el pueblo, por tratarse en el mismo, de una inmoralidad y una estafa a la hacienda pública.

SOLER Y FERRÁNDEZ.

Todo el pueblo sabe y mejor que el pueblo el Centro Industria Alpargatera, que esta sociedad constituida por estos señores, se llevó a efecto como similares,

para vender al por mayor, todas las materias necesarias para construir alpargates. Como natural es todo el que tiene, vive de una industria o comercio, tiene que pagar al estado, a la hacienda pública, contribución en arreglo a sus bienes, en arreglo a su comercio o industria.

¿Saben los señores de «Industria» en arreglo a que pagan a la hacienda pública la sociedad de SOLER Y FERRÁNDEZ? Pues pagan al Estado su contribución con carácter de vendedores de Aceite y Vinagre.

Podemos decir sin temor a equivocarnos, que esta clase de géneros son los que más baratos se pagan a la hacienda.

¿Se puede ver mayor estafa al Estado? ¿Se puede ver mayor inmoralidad? ¿Se perjudica con esto al pueblo entero? ¿Qué dice «Industria»?

Seguiremos exponiendo en otros números, casos análogos al presente de interés y beneficio para el pueblo, en la seguridad de que «Industria» no responderá a su afirmación de debut.

Por hoy nada más.

¿Se conocéis?

Es orador de etiqueta; similar acaudalado, gusta que a la «vinagreta» le sirvan todo guisado.

Viste con mucha decencia como hecho de pintura, empapando con esencia su elegante vestidura.

Usa chaquet, calcetines de seda, lana en colores, claveles, nardos, jazmines, de Pompeya, sus olores.

Es su elegancia tan rara, que os he de decir formal que aunque tiene pies y cara, puede que se encaprichara en querer ser animal.

A. LLORET.

OBREROS:

Leed y propagad

«El Socialista» y «Trabajo»

Razonemos

«Venimos a amparar los intereses de la gran mayoría de los obreros de Elche, a los que por la violencia se quiere someter a la tiranía política de los agitadores, que los llevan a la miseria, y al pueblo entero a la ruina.»

(De «Industria», órgano local del Centro Industria Alpargatera.)

No siempre que en nuestras manos tomamos la pluma para emborronar unas cuartillas, sabemos a ciencia cierta lo que decimos. Tal sucede al autor del párrafo que encabeza este escrito.

«Venimos a amparar los intereses de la gran mayoría de los obreros de Elche...» Esto a mi entender es pura fantasía; es algo propio de aquel que quiere lucirse y no sabe como. Para percatarse bien de cuanto digo y de la pura filfa que encierran las anteriores frases, basta dar una ojeada al movimiento social illicitano.

Los obreros de Elche desde ha muchos años, han sido siempre correctos, educados y pacíficos. Durante un largo intervalo de tiempo han estado sometidos a una explotación sin límites; la jornada de trabajo por ellos realizada durante el día, era abrumadora; el jornal, misero, insuficiente para mantener su hogar; era considerado por los mismos que hoy alardean de ampararle, como un esclavo, como un ser que no tenía derecho al descanso, ni al goce de ninguno de los placeres que nos brinda Natura.

¿Como salió el obrero illicitano del estado de sumisión en que se encontraba? ¿Fue por el interés que por ellos tomaron los fabricantes de la localidad? No. Ha sido la organización única y exclusivamente quien le ha libertado.

La organización fue la que siempre corrió al amparo de todos y les defendió con denuedo y valentía.

Ella fue quien luchó denodadamente para conseguir los beneficios que se disfrutaban, y puedo asegurar que quienes vienen «a amparar los intereses de la gran mayoría de los obreros de Elche», firman los que siempre se opusieron a las justas mejoras que sus obreros reclamaban.

Bien está que la clase patronal trate de defender sus intereses; pero no está bien que quiera hacer creer que al propio tiempo defiende los de sus asalariados, pues esto jamás lo ha hecho, ni siquiera lo ha intentado.

¿Habrá cambiado de parecer? Pronto lo sabremos.

«A los que por la violencia se quiere someter a la tiranía política de los agitadores, que los llevan a la miseria, y al pueblo entero a la ruina.» Esto es una acusación injusta, pero que no nos ofende.

Si quienes dirigen las sociedades obreras son los agitadores, comete un grave error aquel que trate de llamarles tiranos.

Jamás en estas corporaciones se impone la voluntad de un individuo determinado, sino que triunfa siempre el sentir de la mayoría de los obreros que la componen.

Así por ejemplo si el Sindicato del Ramo de la Alpargata ha declarado una huelga, o ha sostenido un locaut, ha sido porque con su voto lo han pedido casi la totalidad de los individuos que lo componen.

No siempre sucede esto en entidades no obreras, en las que solo predomina el sentir de unos cuantos.

Los directores, agitadores o como quiera llamarse a quienes figuran al frente de las sociedades, tienen una misión harto difícil que cumplir.

Ellos son quienes con más conocimiento de causa estudian las cuestiones todas y las exponen a sus compañeros para que las acepten o las rechacen.

De ahí el que yo considere injusto, que se diga que los directores someten a cierta tiranía a sus compañeros y los conducen a la miseria.

A nosotros los obreros no nos importa un bledo, que nos trate nuestro enemigo común en esta forma, pues perseguimos un ideal y nada nos ha de detener en el camino.

Constantemente se nos trata de perturbadores, alteradores de orden, etc., porque no queremos supeditarnos a las imposiciones de la burguesía.

Y es que seguramente estos señores o no han leído la Historia, o la han olvidado.

Recuerden aquellos tiempos en que la burguesía se hallaba supeditada a los caprichos del feudalismo, y se vio obligada para romper las cadenas que le oprimían, a llevar a cabo la revolución más sangrienta que han conocido los siglos.

Este acto revolucionario fue una pura necesidad que nadie pudo contener, pues todos los hombres deseaban libertad y tuvieron que tomar por fuerza lo que de buen gusto no se les quiso dar.

Si en aquellos tiempos existió encendida lucha entre los dos más importantes factores, mucho más cruenta ha de ser la de hoy pues las injusticias humanas aún siguen en curso triunfal.

Quando se aconseja a un pueblo para que luche, no se le conduce a la ruina ni a la miseria, sino al contrario a la prosperidad y al bienestar.

Quiénes conducen a la ruina y a la miseria, son aquellos que continuamente y sin miramiento alguno explotan a sus semejantes.

La lucha es una ley natural que todo ser humano lleva fijada en sí, y nada ni nadie puede contener sus ímpetus.

Nosotros los obreros deseamos transformar esta Sociedad en otra más justa

TRABAJO

y equitativa, donde los hombres todos se aprecien cómo hermanos.

Para esto solo hay una forma y a darla vamos: que todos los medios de producción sean comunes.

Si la burguesía se opone a esta transformación solo conseguirá que la masa obrera haga un esfuerzo supremo y tome por fuerza lo que no se le quiere dar.

En las manos de la burguesía, está el evitar la catástrofe.

JUAN HERNANDEZ

Lo que hizo el Comercio

Pensemos en ello

Tan cruel fué para nosotros, tan dura fué la lucha que nos provocaron los señores fabricantes con sus cooperadores, que aunque no queramos, tenemos que recordar escenas tristes y angustiosas que presenciábamos durante la pelea.

Se padeció mucho, mucho, que no éramos mercedores a ello.

En la pasada lucha que los obreros mantuvieron a la defensiva contra su Patronal, pudimos presenciar a caras descubiertas, quienes eran los que con el mismo instinto burgués, deseaban la rendición, el vencimiento de la clase trabajadora ilicetana.

En honor a la verdad, tenemos que decir que nos apenaba la actitud de ciertos elementos en aquellos días tristes, en los que faltaba en nuestros hogares el pan para nuestros inocentes pequeñuelos, produciéndonos ello un grande padecimiento moral; pero nos alegrábamos al mismo tiempo, porque habíamos logrado saber, quienes eran nuestros enemigos, quienes eran los que estaban con la Patronal, quienes eran en fin, los que querían la felicidad y bienestar de su patria chica, a base como la Patronal, de tener a un pueblo sumiso, de tener a los obreros supeditados, vencidos, en la miseria, en la ignorancia, en fin, en la completa mansedumbre.

Todas las circunstancias, eran favorables para nuestros adversarios, para quienes las esperan para poderse inclinar al lado que más convenga.

En este sentido, hemos visto que un factor de los más importantes del pueblo y que del mismo vive, no perdiendo de vista el régimen de represión que existe en España, contra los obreros y que por consiguiente en Elche, lo sería peor porque gobiernan los que para nada tuvieron en cuenta la masa obrera y el pueblo, de una manera indirecta se coaligaron con la patronal para preparar el plan de combate contra los obreros.

¿Qué fué ello? Recordamos una estúpida manobra del Comercio de Elche, el día antes de declararnos la Patronal el «lock out». La Patronal quería rebajar la mano de obra, basándose para ello, con la competencia de otras plazas productoras de la alpargata y como base principal, porque las subsistencias habían bajado. Los obreros se resistían a tal pretensión, porque creían que no era llegado el momento.

Alguien había, que en favor de la Patronal, quería dar la sensación de que

las subsistencias habían bajado y bajaban y ese alguien era el Comercio.

De aquí que veíamos que el día antes de la declaración del «lock out» en casi todas las tiendas de comercio y droguerías, aparecieron grandes letreros diciendo: GRANDES REBAJAS EN TODOS LOS GÉNEROS CON UN 50 POR 100.

Esto fué todo plan, todo pura fantasía, pura hipocresía, por cuanto iban algunas mujeres a comprar y lo que antes de los anuncios les costaba diez, entonces costábalas lo mismo, o a lo sumo nueve.

Esto lo hizo el Comercio todo, para que los obreros, que no mucho podían comprar, quizás nada, al no comprobarlo, algo desorientados, bajaran sus jornales. Además, cuando el «lock out» quedó declarado, algunos comerciantes, a los obreros que por fiado iban a sus tiendas, negáronles el crédito a fin de que por el hambre tuvieran que entregarse a la Patronal.

Esto ha sido en parte y que per decir queda mucho, la labor del Comercio en contra de quien le dá vida y prosperidad.

¿Es que creían los señores comerciantes que esto no tenía que cambiar? Todo tiene fin en la vida y natural era que estas injusticias también tuvieran el suyo.

Lo que sería lamentable es que la clase trabajadora no tuviera en cuenta la actitud de estos señores y no les diera su merecido.

Falta hace que los obreros estudien este interesante problema, para que saquen en conclusión la necesidad de hacer nuevos esfuerzos una vez en la completa normalidad, para implantar en Elche una grande Cooperativa capaz de dar satisfacción a todas las necesidades de los obreros todos.

Pensemos en ello.

Consultes gratis per un sabio de la Foya

¡Chen garlem!

—¿Qué vá?

—Un redactor de TRABAJO.

—¿De TRABAJO has dit? En agarrarás pocs.

—¿Que diu?

—Res; que pases. A sentat y fuma.

—No gaste.

—Conque, que és lo que te porta aquí?

—A enseñarli uns versos que he fet.

—¡Ché, pos en Elchs son mes poetas que palmeres! Mira, lleveu cuidao en lo que escrivíu, porque hay mōros en la cōsta.

—Llich eixos versos a vore que tal son.

—Ya estén atra vólta aquí gastant tinta y cuartilletes, y exposant nostre chuf:

hasta que vullga Tarí,

D. Chusep y Rodriguetes.

—¡Molt bé! ¡De primera! Pero, ¿se pot saber per quina rahó vos han tengut suspés el periodic?

—Perque al tío Pere l' ha pasat per...

—Ché, calla no t' en vaches del segur. Llich.

—Yo crec que se portará

D. Andrés, com una seda y escriure mos deixará;

perque dihuen que li queda tot lo més una chollá.

—De primera també; pero que no s' en pase ninguna quintilla del pés perque «el desgrasiat hasta en e's hous entropesa.» Avant.

—¿Represió? Nunca la espere, ¿denunciamos? No pót ser, fa temps ya digué el tío Pere: «Chilleu prou; no em desespere. Puñalae de paper».

Hara diu un abogad

rochincós y un poc vermell

que es Juez en la actualitat:

Com t' esvares, has colat,

te fach un fardo la pell.

—Ascolta, ¿te pareix bé que pares ahí y que expóse la mehua opinio?

—De acuerdo.

—Mira, ll dius al director de TRABAJO que es de nesesitat perentoria que se deixe un column, per lo menos, pera ocuparse del estat estétic del poble. No olvidant els abusos de la plasa, apesar de que el alcalde de ésta no se descuida, pero encara se la peguen. Además, estem fasils a patir set este estiu, havent aigua de sobra. No te dic més.

—Hasta mes vore.

Caridad cristiana

Quando pues haces limosna, no hagas tocar trompeta delante de tí, como hacen los hipócritas en las sinagogas y en las plazas para ser estimados de los hombres; de cierto os digo que ya tienen su merecido.

Mas cuando tú haces limosna, no sepa tu izquierda lo que hace la derecha. (S. Mateo C. 6 vers. 2 y 3)

Las alegres notas de la banda, me atrajeron el domingo por la tarde a la *glorieta*. Tiempo hacía que esta no tocaba en aquel sitio y no es extraño en mí, pensara esta tarde solazarme y recrear el oído a la vez que dar un paseo. ¡Me gusta tanto la música!

Pero ¡oh ilusiones, cuan frágiles sois! Al llegar a dicho paseo lo encuentro cerrado.

Dentro, además de los músicos y algunas damas bien vestidas y tocadas con negros y sutiles velos, habian cerca de un centenar entre niños y niñas que,

bastaba verlos para conocer que eran hijos de familias humildes; de pobres obreros, que aunque trabajadores y honrados, no podían evitar, porque su jornal no lo permite, que en los rostros de aquellas enflaquecidas criaturas hiciera el hambre crueles estragos, ni que atados a sus cuerpecitos enclenques, llevaran la ropa sucia y hecha girones: el hábito de la miseria como podríamos llamar.

En un principio creí que allí se iba a realizar alguna cosa grande, sublime, que se iban a premiar aquellos inocentes por su decidida afición a las letras, al arte, al trabajo, algo en fin, que correspondiera a la fiesta que se les había preparado, y de esta suerte, me quedé junto a la verja donde había un grande gentío. En este instante, la música que ha poco interrumpió su armonía, lanzaba de nuevo al aire las notas vibrantes y acompasadas, las damas hicieron formar a los pequeños uno detrás de otro y empezaron a repartir a cada cual un pedazo de tela... Me había engañado, era una limosna que les daban a son de bombo y platillos. Me separé con vergüenza de aquel espectáculo, por que me pareció cruel y violenta la manera de practicar la caridad cristiana con los desvalidos. Pensando de esta suerte salí de la población, Una vez en el campo, y siempre en mi mente el recuerdo de lo que había visto, me arrepentí de haber contribuido con mi presencia a aquel acto.

Por mi imaginación pasaron los momentos de verdadera vergüenza que habrían sufrido los autores de aquella fiesta, si, como los niños, hubieran tenido la necesidad imperiosa de ir por aquel pedacito de tela, para un escaso deantal, ante aquel gentío, y despues de hacerse acreedores a esta dádiva yendo todas las noches a enseñarse Doctrina Cristiana. Sé de sobra que con los mayores este acto no hubiera tenido efecto por que les falta la inocencia del pequeño, pero, ¿es que este no tiene que crecer y hacerse hombre? ¡Que grato recuerdo tendrá entonces de vuestra bondad! Vosotros que explotais su inocencia por el mero capricho de mostrarse ante las personas que teneis buenos sentimientos y sois caritativos, ved lo que haceis, porque esta no es la caridad cristiana tal como la predicó Jesús.

De este modo, estos niños por necesidad tienen que ser rebeldes el día que comprendan el ridículo papel que les habéis hecho desempeñar.

Y luego en presencia de aquel martir que dió su sangre por redimir a la humanidad, de sus vicios y defectos; que predicó en el monte la caridad muy distinta a la que vosotros haceis; quizás os alabareis de haber contribuido a tan alta obra de misericordia.

Digamos con Jesús: «Padre, perdónalos que no saben lo que se hacen».

ELEYHEROS

Ginés Ganga Tremiño

Hace unos días tuvimos el gusto y la satisfacción de estrechar la mano del culto estudiante socialista, amigo y compañero nuestro Ginés Ganga Tremiño. Llegaba de Madrid de donde fué apro-

TRABAJO

bado en los exámenes como inteligente en su carrera.

Después de nuestro saludo, se trasladó al campo, donde estará algunos días más si no tiene la suerte de mejorar su estado de salud.

Muy de veras sentimos el pequeño percance de nuestro amigo, deseando como si para nosotros fuera, su pronto restablecimiento.

Desde el camp

Ya que al fi la reacció,
refrenant sa furia loca
mos dispensa la atensió
de destapamos la boca,
cantarém una cansó.

Espétre conservaor,
supónq que hay que anar alerta
perque mos vas fent l'amor...
¡sempre estás en l'arpa uberta
enfront del treballaor!

¿No vos pareix, llauraors,
que, parlant com mana Deu,
son ells — els conservaors —
de entre els roins els pichors?
—Vosté perdona, tío Andreu.—

Crec que no haureu desmayat
ant tau peregrina próva
que res té de novetat;
no es aixó táctica nóva
sino recurs anticuat.

A mi ben póc me contraria
tant de atropello y exsés
perque al meu consépte es
la activitat reaccionaria
la que espolecha al progrés.

Els campesins som—no es chansa—
molt inconsistent y algo rucs,
y en la política andansa
sempre inclinen la balansa
cap a la part dels verducs.

Tal vergoña, no dadeu,
que acabará, compañeros,
y no dirán, com sabeu,
que els del camp som com els peros
qué no els maúra ni Deu.

Tot hui en el camp no es llaurar;
molts se enseñen a llechir,
y alguns—chust es confesar
que son póc—ya se pót dir
que comensen a pensar.

¡Tots a la organizació,
que hora es que esta s' aferme!...
Tot el mon se unix, y yo
crec que el braser de este terme
no deu ser una exsèpsió.

Aon se vol se están unint
els campesins, y son forts;
y hay que anamos desidint;
¡que diguen que estem dormint,
pero nunca que estem morfs!

Si haverem estat tots chunts,
creu lector, y no te engañes,
no haveren surat alguns
desaprensus pelacañes,
entre seques y marañes.

No hay pichot verduc que aquell
que sent del nostre pelache
pega la fortuna en ell...

jen cuant de gust vist el trache
qu' es fa de la nostra pell!

No crega ningú que yo
dic que no faría igual,
pero vach a la rahó,
que pa acabar eixe mal
hay que evitar la ocasió.

Aunque en tota siensia estic
molt mes flac que un canalóbre
me crec de tot cór y u dic
que contra la unió del póbre
se té que estrellar el ric.

¿Que aixó no será demà...?
No convindria a ningú,
per lo fásil qu será
cuant ocupe cada ú
el seu puesto. ¡Ahí se vá!

Será el moment arribat
pa rompre nóstra caena
cuant llegue. a ser transformat
cada burro de faena
en un obrero ilustrat.

En lo póc que puga yo,
compañeros, ya sabeu
que ara y en tota ocasió
me hau tengut y me tendreu
a vóstra disposició.

Y no tingau olviat
que es un deure chust y llóchic,
y de urchent necesitat
suscriuse a este periódic
y vindre a la Societat.

UN LLAUROOR

"TRABAJO"

Nuestro periódico TRABAJO, decano de la prensa ilicitaná, ha pasado por periodos—lo confesamos—de verdadera crisis; mas nuestros desleales enemigos no consiguieron matarle a pesar de emplear a este fin, todos los medios a su alcance.

Después del corto lapso de tiempo que no se ha publicado por suspenderlo una autoridad que tenía interés en ayudar a una diáspora Patronal, ahora aparece con más brío, con más fuerza, convencidos los que forman su cuerpo de redacción que los obreros, a quienes más interesa, se darán perfecta cuenta del valor que tiene que se tenga un fiel defensor de sus intereses.

Con poca retórica, pero sobrados de razón, hemos acudido a la palestra, venciendo siempre a toda laya de patronos y politicastroos que nos salieron al camino.

Nuestro ideal, lo explanamos a los obreros, a nuestros hermanos de infortunio, tal como nuestra pluma pudo concebirlo, cumplimos con nuestro deber? Nuestros lectores nos juzgarán.

Ahora se acercan momentos de prueba en que la clase trabajadora de Elche tiene que aprestarse a defenderse, pues sus múltiples enemigos se aprestan a darnos la batalla y necesitamos medios de lucha y uno de ellos es darle vida a nuestra hoja semanal para poder contrarrestar el avance que al parecer viene hacia nosotros.

TRABAJO aparte de sus declarados enemigos; de tener un poncio como es el señor Dupuy de Lome y su compinche en Elche *Rodriguetos* que han jugado con

nosotros, tiene otros enemigos que al parecer son invisibles, pero que son la principal causa de su precaria vida y estos son los que no lo pagan.

Si los compañeros se dan cuenta de lo que tiene de grave esto, de no abonar lo que se le adeuda, y le pagan, verán como las otras dificultades que se presenten, las obviaremos y nuestro querido TRABAJO saldrá con regularidad cumpliendo la misión para que fué fundado. Y... creemos que con esto basta.

SAM

¿Quién manda en Elche?

Desde que vino al poder en Elche el partido conservador, que nos dimos cuenta inmediatamente de las ganas que este tenía de disfrutar el mando para amordazar al pueblo obrero que ya había empezado a ser respetado con buenas costumbres, que el mismo merecía; pues tan pronto vimos el poder de autoridad en manos de este, por nuestra imaginación pasaban memorias como las del 85, memorias como las del trigo, memorias como las de aquellos actos, de cojer a media noche los hombres atados y llevarlos al castillo de Alicante, vimos en fin, al venir estos hombres al poder, la ola negra, la infectadora, que venía a acabar con todo lo que podía o'er a libertad y respeto.

Bien puede decir el principio de la constitución española, que todo ciudadano tiene derecho a emitir su opinión, bien por escrito o verbal. Esto es una ridiculez, por cuanto si piensas, si escribes, si hablas, tienes inmediatamente la represión, el destierro, la deportación, la cárcel, el castigo.

Todo esto es general en España siempre que gobiernan los del año 1909 y reor en Elche, siempre que hace presa *Trigo* y el *Surdo*.

Vayamos a un caso concreto.

En Elche hay muchos obreros que se dedican para poder comer, a vender hecados, así como también torrado, avellanas y otras cosas. Estos obreros tienen algunos puestos fijos, pues así les es mas facil la venta.

Al aproximarse las elecciones pasadas el partido conservador les pidió el voto a estos hombres, y porque algunos hicieron acto de rebeldía, por dignidad e intento de conservación, no votando a este funesto partido conservador, el mismo les sacó los puestos y colocó en los mismos a los que le votaron, dándoles a los anteriores, a los que no le votaron, otros más malos.

Pero no para ahí la labor del desprestigiado partido, sino que a cada momento está cambiándoles el puesto.

Toda esta es la labor de *administración de pureza y justicia* que hace el repugnante partido.

Siempre que tuvimos la desgracia de observar estos fenómenos abusivos en Elche, nos dimos cuenta de que quien mandaban eran los conservadores.

OBRREROS: Leed

"El Socialista" y "Trabajo"

El tinglado de la farsa

El lunes 20 del actual se celebró en el Kursaal una función a beneficio de la «Cruz roja» Nada diríamos nosotros de esta velada pues ya repetidas veces hemos dicho el criterio que respecto a estos actos tenemos.

Pero en dicho acto tomaron parte tres niñas: Amelia Friné, precoz criatura residente en Alicante y que reúne excepcionales dotes para el arte del cuplet (lástima que esté influenciada por la forma de trabajar de una artista que recientemente estuvo en esta), y las niñas ilicitanas Encarnita Sánchez y Dolorcitas Román. No sabíamos lo artistas que eran nada mas que por referencias pero ahora al presenciar su trabajo nos ha parecido aun mejor que como nos habían contado. Prometen mucho y aunque es facil que no se dediquen a este arte (por la posición económica de sus familias) podemos decir que si así lo hicieran no tardarían en ocupar unos de los mejores puestos en este género de arte. Ambas tienen intuición artística, desenvoltura, donaire, gracia. Juntas trabajando y en merito de su arte le dejan a uno perplejo y yo puedo asegurar que si algun día viera trabajar a una de ellas solamente instintivamente habría de pensar en la otra.

La niña Román es el cuplet fino, delicado, melodioso.

La niña Sánchez es la desenvoltura, la gracia, el decir picaresco, intencionado, el gesto, el ademán responden fielmente a lo que representa. Nuestro aplauso sincero y entusiasta. Si algún día la afición les empujase a tener que vivir de su trabajo la fama y el aplauso les seguiría donde actuasen. Son niñas, muy niñas todavía, no conocen del mundo la maldad, de la vida el prosaísmo de las pasiones y de los egosmos, por lo tanto ¿porqué despartar antes de tiempo vanidades y envidias, halagado o postergando a una o a otra? Hombres rudos pero sinceros, encontramos mal cierto artículo publicado en «Industria»; el articulista pudo tener un poco más de delicadeza reservando su criterio para ocasión mejor...

Firma este artículo un señor James Norton; un compañero nos dice que este escritor (?) era el corresponsal de la patronal; ahora nos explicamos...

CANDIDO VAL

Movimiento social

La Juventud Socialista, celebrará hoy a las tres en punto, asamblea general ordinaria, recomendando puntual asistencia de los afiliados. - EL COMITÉ.

Hoy a las nueve junta general del Sindicato de Agricultores.

Esta tarde a las cuatro y en la Secretaría del Sindicato, habrá reunión de la redacción de TRABAJO, recomendando acudan todos los redactores.

El Director, A. CAÑIZARES

Tipografía de José Agulló, Elche

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villavejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Ceza, Mazarrón, Caravaça, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperit)

La Catalana

Gran Tintoreria quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 @ @ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

POLICLINICA

DEL DOCTOR

Gerónimo Sánchez Pascual

Ex-interno del Hospital General de Madrid

Consulta General de Medicina y Cirugía; Diaria de 11 a 1.
CALLE ABADÍA, NÚM. 7.--ELCHE

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Antonio Quirant

Pone en conocimiento de todos los compañeros que desde hoy la repostería del Circulo Obrero, estará instalada en el zaguán del Teatro Llorente.

HELADOS PARA HOY:

Café * Norchata * Limón

Soledad Martín Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en la calle de San Isidro, núm. 19.

LILLO Y COMPAÑIA

Sucesor: JOSE SEPULCRE

AMPLIACIONES Y CUADROS

Venta a plazos y al contado. Servicio a domicilio
Sagasta, 23 --:-- ELCHE

Se pueden calzar barato

Se venden suelas de cañamo y yute y cortes para los y sin aparar para alpargatas.

Todo a precios económicos

Se admiten pedidos:

Senia 2 d. (Llano) ELCHE

Librería Agulló

Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias -

Disponible

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE